

**PROJET COVACOM**

« Evaluation d'une stratégie de dépistage rapide du Covid-19 par tests antigéniques au niveau communautaire »

Optimiser la lutte contre le Covid-19 au Mali par l'introduction de tests antigéniques au niveau communautaire

Au début de la pandémie de Covid-19, le dépistage reposait sur les tests PCR, disponibles uniquement dans 4 laboratoires, tous situés à Bamako. La majorité des PCR étant réalisées pour des motifs de voyage, une minorité de personnes suspectées de Covid-19 étaient identifiées.

Pour répondre à cet enjeu, le projet ECoVAM, a dans un 1^{er} temps, mis en place une nouvelle stratégie de dépistage au niveau des centres de santé, basée sur une consultation médicale de triage et l'utilisation tests rapides. Cette stratégie a permis une forte augmentation du dépistage du Covid-19, démontrant ainsi une solution de dépistage rapide, efficace et plus adaptée que la PCR, à tous les niveaux de la pyramide sanitaire.

Ainsi, pour améliorer le plan national de riposte contre le Covid-19, le projet COVACOM succède au projet ECoVAM pour introduire cette stratégie au niveau communautaire. Le projet sera mené dans 4 zones de santé du district de Fana, comprenant un total de 35 agents de santé communautaire.

INFORMATIONS CLÉS

Durée du projet : 9 mois (mars 2022 – novembre 2022)



Bénéficiaires : 25 agents de santé communautaires, 38 relais communautaires, 10 agents de santé de CSCOM, 26433 habitant-e-s, Ministère de la santé Malienne



Source de financement : FIND



Partenaires : Ministère de la santé et du développement Social – UMRSS, National Institute of Public Health Research (INSP), IRD (Institut de Recherche et Développement)



Pays d'intervention : Mali

OBJECTIFS

Le projet vise à évaluer, en comparaison avec la stratégie nationale de référence au Mali, l'impact d'une stratégie communautaire de dépistage du SRAS-CoV2 par tests antigéniques chez les personnes ayant une suspicion clinique de Covid-19 et chez les cas contacts dans quatre zones de santé du district de Fana au Mali.

Différentes études seront menées dans cette perspective pour :

- Évaluer la faisabilité de cette stratégie de dépistage au niveau communautaire pour les patients symptomatiques et les cas contacts.
- Évaluer l'acceptabilité de cette stratégie par les patients, les agents de santé communautaires, les responsables communautaires et les fonctionnaires nationaux à travers une étude qualitative socio-anthropologique.
- Modéliser le coût-efficacité de la mise en œuvre de cette stratégie dans le système de santé malien.

« Avec le test antigénique, nous obtenons le résultat au bout de 15 minutes. Si le test se révèle positif, le patient est pris en charge de façon précoce, ce qui réduit le délai d'attente et par conséquent la circulation du virus au sein de la communauté et dans les centres de santé. »

Dr Issouf MAIGA, chef du projet ECoVAM puis du projet COVACOM

RÉSULTATS ATTENDUS

- Fournir des résultats concrets de la mise en œuvre de cette stratégie pour guider les autorités maliennes dans leurs choix stratégiques pour le plan de riposte contre le Covid-19.
- Etablir si l'utilisation des tests antigéniques au niveau communautaire et par les agents de santé communautaires est une stratégie appropriée dans ce contexte.
- Evaluer les conditions nécessaires et le coût du déploiement de cette stratégie.



En partenariat avec :



Avec le soutien de :

